



## 123<sup>ème</sup> Congrès du Parti Radical le 7 octobre 2023 à Saint-Dié des Vosges

### DECLARATION D'ORIENTATION POLITIQUE

Alors qu'il nous faut agir face aux grands défis devant nous - réchauffement climatique, guerres, inégalités sociales et pauvreté, souveraineté de la France et de l'Europe - dans un contexte de majorité relative à l'Assemblée nationale, le Parti Radical a toujours défendu les « majorités d'idées » chères à Edgar Faure. Les Radicaux soutiennent donc pleinement la démarche du Président de la République de réunir les forces politiques représentées au Parlement pour échanger et tenter de trouver des voies d'action consensuelles qui dépassent les clivages partisans, au nom de l'intérêt supérieur de notre pays. Le Parti Radical y participe pleinement de manière constructive et responsable et souhaite que cette initiative, qui valorise les partis politiques, s'inscrive dans la durée.

Le Parti Radical peut compter sur l'action de sa Ministre en faveur des territoires et élus, et sur la force de ses Députés et Sénateurs pleinement actifs au Parlement et coordonnés entre eux, pour faire peser leurs propositions et porter la voix Radicale.

Les Radicaux continueront d'être vigilants sur leurs principes fondamentaux et de défendre leurs idées fortes :

- **L'intransigeance sur le respect de la Laïcité**, la priorité à l'école de la République, le renforcement de la cohésion de notre Nation avec **l'instauration d'une réserve citoyenne** et une formation obligatoire aux lois et règlements français pour les immigrés qui souhaitent s'installer durablement dans notre pays,
- **Une réforme institutionnelle** indispensable avec notamment la **représentation proportionnelle** de l'Assemblée nationale organisée localement et de nouvelles formes de votations, une **véritable vague de décentralisation** suivant le principe de subsidiarité avec des collectivités aux pouvoirs renforcés et autonomes financièrement, ainsi qu'un **statut de l'élu plus protecteur** ;
- **La promotion de l'économie sociale et solidaire** pour un **nouveau modèle de développement économique, social et écologique** ;
- L'expérimentation d'un **revenu universel** et de nouvelles organisations du travail ;
- **Une révolution fiscale** autour de la fiscalité foncière et immobilière.

A l'approche des élections européennes, les Radicaux, très attachés à la construction européenne, s'engageront pleinement dans cette campagne électorale, et porteront un **message humaniste pour une Europe forte au service des territoires et des citoyens.**

S'appuyant sur ses propositions du Manifeste européen, le Parti Radical travaillera avec ses partenaires naturels de la majorité présidentielle à bâtir un projet commun afin de nourrir une liste pluraliste de rassemblement pour une **Europe souveraine, écologique et solidaire**, et désigne son Président Laurent HÉNART comme chef de file des Radicaux pour ces élections européennes.